



STADTRECHNUNGSHOF WIEN

Landesgerichtsstraße 10
A-1082 Wien

Tel.: 01 4000 82829 FAX: 01 4000 99 82810

E-Mail: post@stadtrechnungshof.wien.at

www.stadtrechnungshof.wien.at

DVR: 0000191

StRH II - 54/16

Maßnahmenbekanntgabe zu

MA 68, Prüfung der Personalorganisation

im Einsatzdienst

INHALTSVERZEICHNIS

| | |
|---|---|
| Erledigung des Prüfungsberichtes | 3 |
| Kurzfassung des Prüfungsberichtes | 3 |
| Bericht der Magistratsabteilung 68 zum Stand der Umsetzung der Empfehlungen | 4 |
| Umsetzungsstand im Einzelnen | 5 |
| Empfehlung Nr. 1 | 5 |
| Empfehlung Nr. 2 | 5 |
| Empfehlung Nr. 3 | 6 |

ABKÜRZUNGSVERZEICHNIS

bzw. beziehungsweise
Nr. Nummer

Erledigung des Prüfungsberichtes

Der Stadtrechnungshof Wien unterzog in der Magistratsabteilung 68 die Personalorganisation im Einsatzdienst einer Prüfung. Der diesbezügliche Bericht des Stadtrechnungshofes Wien wurde am 7. Dezember 2017 veröffentlicht und im Rahmen der Sitzung des Stadtrechnungshofausschusses vom 14. Dezember 2017, Ausschusszahl 115/17 mit Beschluss zur Kenntnis genommen.

Kurzfassung des Prüfungsberichtes

Ausgehend von der Beschwerde eines Mitarbeitenden der Feuerwehr der Stadt Wien unterzog der Stadtrechnungshof Wien die Personalorganisation im Einsatzdienst insbesondere im Hinblick auf die Besetzung der Dienstposten der Ersten Hauptbrandmeister einer Einschau. Mitarbeitende dieser Bedienstetenkategorie übten im Einsatzdienst, der sich in den Brand- und Fahrdienst unterteilte, entweder die Funktion eines Zugkommandanten oder eines Sektionsfahrmeisters aus. Wie die Prüfung des Stadtrechnungshofes Wien zeigte, wurden diese Funktionen zum Teil mangels Besetzung von erfahrenen Hauptbrandmeisterinnen bzw. Hauptbrandmeistern ausgeübt. Dies habe laut der Direktion der Feuerwehr der Stadt Wien allerdings zu keinen Einschränkungen in der Effektivität und Effizienz des Einsatzbetriebes in den Brandschutzsektionen geführt.

Die vom Beschwerdeführer beanstandete ungleichmäßige Verteilung solcher Dienstposten innerhalb der Einsatzorganisation der Feuerwehr der Stadt Wien spiegelte sich in den erhobenen Auswertungen des Dienstposten- bzw. Funktionsplans wider.

Im Zuge der Prüfung erkannte auch die Direktion der Feuerwehr der Stadt Wien diesbezügliche Verbesserungspotenziale bei ihrem Personalmanagement. Als gegensteuernde Maßnahme wurde ab Beginn des Jahres 2017 ein überarbeitetes Postennachbesetzungssystem für die Funktionen der Ersten Hauptbrandmeisterinnen bzw. der Ersten Hauptbrandmeister in Aussicht gestellt.

Bericht der Magistratsabteilung 68 zum Stand der Umsetzung der Empfehlungen

Im Rahmen der Äußerung der geprüften Stelle wurde folgender Umsetzungsstand in Bezug auf die ergangenen 3 Empfehlungen bekannt gegeben:

| Stand der Umsetzung der Empfehlungen | Anzahl | Anteil in % |
|--------------------------------------|--------|-------------|
| Umgesetzt | 3 | 100,0 |
| In Umsetzung | - | - |
| Geplant | - | - |
| Nicht geplant | - | - |

Umsetzungsstand im Einzelnen

Begründung bzw. Erläuterung der Maßnahmenbekanntgabe seitens der geprüften Stelle unter Zuordnung zu den im oben genannten Bericht des Stadtrechnungshofes Wien erfolgten Empfehlungen, der jeweiligen Stellungnahme zu diesen Empfehlungen seitens der geprüften Stelle und allfälliger Gegenäußerung des Stadtrechnungshofes Wien:

Empfehlung Nr. 1

Die Direktion der Feuerwehr der Stadt Wien sollte künftig besonderes Augenmerk auf die vorgesehene gleichmäßige Aufteilung der Dienstposten der Ersten Hauptbrandmeisterinnen bzw. Ersten Hauptbrandmeister auf die einzelnen Löschbereitschaften und Dienstgruppen legen.

Stellungnahme der geprüften Stelle:

Die Magistratsabteilung 68 hat die Empfehlung im Zuge der Prüfung bereits umgesetzt.

Maßnahmenbekanntgabe der geprüften Stelle:

Die Empfehlung wurde umgesetzt.

Empfehlung Nr. 2

Frei werdende Dienstposten für Erste Hauptbrandmeisterinnen bzw. Erste Hauptbrandmeister sollten intern bekannt gemacht und entsprechende Bewerbungsverfahren durchgeführt werden.

Stellungnahme der geprüften Stelle:

Die Magistratsabteilung 68 hat die Empfehlung im Zuge der Prüfung bereits umgesetzt. Mit 22. Mai 2017 wurden die ersten Bekanntmachungen durchgeführt und die ausgeschriebenen Dienstposten per 1. Juli 2017 besetzt.

Maßnahmenbekanntgabe der geprüften Stelle:

Die Empfehlung wurde umgesetzt.

Empfehlung Nr. 3

Es sollten künftig Dienstposten der Ersten Hauptbrandmeisterinnen bzw. Ersten Hauptbrandmeister erst nach tatsächlicher Ruhestandsversetzung der vorherigen Posteninhaberinnen bzw. Posteninhaber nachbesetzt werden.

Stellungnahme der geprüften Stelle:

Die Magistratsabteilung 68 hat die Empfehlung im Zuge der Prüfung bereits umgesetzt.

Maßnahmenbekanntgabe der geprüften Stelle:

Die Empfehlung wurde umgesetzt.

Für den Stadtrechnungshofdirektor:

Mag. Manfred Jordan

Wien, im Juni 2018